

SEXTA REUNIÓN DE TECNOLOGÍA DE LA INFORMACIÓN Y COMUNICACIONES CONGREGA A ALTOS FUNCIONARIOS DEL SECTOR JUSTICIA EN EL PERÚ

La sesión conjunta contó con la presencia de funcionarios de la Junta Nacional de Justicia, el Tribunal Constitucional, Poder Judicial, Ministerio de Justicia y la Presidencia del Consejo de ministros.

El Programa de Mejoramiento de los Servicios de Administración de Justicia Eje No Penal organizó por sexta vez la reunión TIC con el propósito de impulsar el proceso de digitalización en las instituciones participantes y lograr interoperabilidad entre ellas.

El coordinador general del Programa Eje No Penal, Dr. Oscar Zapata Alcazar, lideró el encuentro que contó también con la presencia de funcionarios del Banco Mundial por ser la fuente cooperante del Programa.

“Necesitamos que las instituciones cuenten con una arquitectura de sus macroprocesos suficientemente robusta que funcione y coexista entre ellas, que cuente con visiones, objetivos, y dominios semánticos, normativos y tecnológicos compatibles”. Prosiguió Oscar Zapata, “ello se logrará si los diseñadores de procesos y su mejora, incorporan una visión suficientemente amplia que presuponga el estudio y conocimiento integral de los sistemas de todas las instituciones actoras”

Como ponente principal, la responsable de la Secretaría de Gobierno y Transformación Digital de la Presidencia del Consejo de ministros, Marushka Chocobar Reyes, ofreció una completa explicación sobre Gobernanza Digital en el Perú, el desarrollo estratégico en las instituciones de la administración pública y la agenda digital al 2030.

“Se prevé que al 2030 la cantidad de dispositivos conectados será mayor a la cantidad de la población a nivel mundial, lo que significa una mayor cantidad de datos y un reto en infraestructura digital para los gobiernos. Otro dato fundamental es que al 2030 la inteligencia artificial impactará en la economía y no sólo en automatización de trabajo, sino que el impacto será en billones de dólares”, comentó Marushka Chicobar Reyes.

En esa línea, la ponente también mencionó los riesgos para el Perú que ha advertido el Foro Económico como la desigualdad digital y la ciberseguridad. Por ello sostuvo que en el Perú la Gobernanza Digital es fundamental para tomar decisiones y poner la tecnología al servicio de la ciudadanía.

“Hemos fortalecido a la Secretaría de Gobierno y Transformación Digital que fue creada en el 2017. Hoy existe un sistema nacional de transformación digital que está plasmado en normas con rango de ley, como la de gobierno digital. (...) Hemos desplegado 32 plataformas de servicios complejos y también plataformas de interacción con la ciudadanía, lo que nos ha llevado a subir en los indicadores internacionales”.

En efecto, de acuerdo al ranking de Naciones Unidas, Perú ha escalado 41 posiciones en *datos abiertos* ubicándose en el primer puesto a nivel mundial. Mientras que, en el ranking del Banco Mundial 2022, Perú ha logrado el segundo lugar en América Latina y el Caribe, superando a Uruguay, Colombia y Chile en el Grupo de Alto Desempeño.

Lima 09 de febrero de 2023

